

# LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 10 cént.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XXIX.—Núm. 9.730.

Extranjero (trimestre). 20 pesetas.  
SUSCRIPCION. Un mes. . . . . 2

Palma, Jueves 14 de Septiembre de 1922

REDACCION Y ADMINISTRACION  
San Bartolomé, 32. — Teléfono n.º 6.

## DEL MOMENTO

### A fuerza de insistir...

Firmada por los concejales señores Comas, Jaime, Buaes, Aguiló y Mulet, fué presentada ayer a la Alcaldía una proposición de la que se dará cuenta en la próxima sesión municipal, al objeto de que el Ayuntamiento organice para el próximo año una semana de Fiestas y Fiestas, dando con ello satisfacción a las reiteradas manifestaciones que ha venido haciendo la prensa, recogiendo el general sentir de la población.

Celebramos la oportunidad con que ha sido presentada esta proposición. Recientemente y conocedores de que algunos de los expresados concejales pensaban formular la referida proposición nos adelantamos a comentarla, recomendando que se formulara cuanto antes a fin de que, caso de prosperar la iniciativa, pudiesen organizarse los festejos con la mayor comodidad, sin tener que actuar, como ha ocurrido otras veces, apremiados por el tiempo, lo cual obliga siempre a improvisaciones defectuosas, que deben evitarse.

En la proposición presentada, sus autores han procurado dar la más amplia satisfacción al deseo del vecindario. No solamente propone la organización de una semana de Fiestas y Fiestas para el próximo año, sino que de acuerdo con las opiniones que acerca de esto se han venido exponiendo, proponen los concejales firmantes el nombramiento de una Comisión que cuide de la organización de aquélla, y además piden, con mucho acierto, que se de carácter permanente a esta Comisión, que se nombre en todas las constituciones de nuestro Ayuntamiento, al nombrarse las demás comisiones municipales, medio este de conseguir que cada año se celebren festejos, para llegar a imponerlos en nuestras costumbres.

La proposición ha sido muy bien acogida por todos, y muy favorablemente comentada por el vecindario. No duda-

mos de que será aprobada en todos sus extremos por la Corporación Municipal. La celebración de Fiestas y Fiestas en Palma el año próximo, podemos darla por descontada.

Ahora falta que aquéllas respondan a la importancia de nuestra ciudad y que constituyan verdaderamente un motivo que atraiga a Palma la mayor concurrencia.

Para esto es necesario que las entidades recreativas y de sports y las representativas de la Industria y Comercio, colaboren sin regateos en la organización de los festejos.

En Palma hay elementos sobrados para sí se quiere, poder conseguir que las fiestas de Palma lleguen a tener la importancia suficiente para que nuestra ciudad sea visitada por los extraños.

Esto es lo que más ha de beneficiar a la ciudad, compensándola de los sacrificios que haga para la buena organización de los festejos.

La intensificación de la vida de la ciudad durante los días de las fiestas, rinde sobrado provecho para que pueda el comercio ayudar con largueza a la celebración de aquéllas.

con Fisher respecto a que deben realizarse consultas periódicas referentes a las necesidades militares, y solicitar la reglamentación de las estadísticas, por estimar que no pueden ser improvisadas. Añadió que debe evitarse el apasionamiento en la confección de las estadísticas, y preconizó la necesidad de que antes de comenzar las conferencias se verificaran consultas preliminares acerca de la extensión del acuerdo de Washington y del tráfico de armas, pues las conferencias se improvisaran se correría el riesgo de provocar algunas desilusiones.

Afirmó luego que Francia está reconocida al Sr. Robert Cecil, que establece la aplicación práctica del pacto de garantías entre los Estados del mismo Continente, con objeto de llegar a una reducción simultánea de armamentos.

Añadió que el Sr. Robert Cecil hace depender la conclusión del pacto de la previa reducción de armamentos por parte de los países interesados, y respecto de esto considera el Sr. Jouvelet que el pacto de garantías debe proceder a la reducción, la cual sería una consecuencia de aquélla.

No siendo así—añade—sería necesario comenzar por el desarme moral y sería solamente posible después de haberse resuelto las cuestiones que dividen a los grandes potencias.

El Sr. Jouvelet hace resaltar que el pacto franco-ingles-americano, habría facilitado la obra del pacto franco-ingles, que hubiera sido seguido por otros Estados.

Terminó diciendo el Sr. De Jouvelet que ahora se trata de saber si las naciones que supieron establecer una estrecha solidaridad en la guerra, serán capaces de idéntica solidaridad en la paz.

### COMO PASAN EL RATO LOS POLÍTICOS

### Una apuesta y un banquete

Madrid 11.—Todos los ministros que se encuentran en Madrid y los señores Andrade (don Rafael) y Castro (don Benito), se reunieron a almorzar invitados por el señor Bergamín.

El origen y motivo de la reunión, es el siguiente: Poco antes de marchar a Santander el señor Bergamín, habló casualmente con el señor Andrade y le anunció el viaje, manifestándole que no volvería hasta finalizar el verano.

El señor Andrade tradujo la larga ausencia del ministro de Hacienda por una crisis, al menos pareció; y así lo anunció al señor Castro que ocurriría a últimos de junio.

El subsecretario de Gobernación rechazó el supuesto y apostó una caja de cigarrillos a que no habría crisis antes de primeros de julio.

Más tarde el señor Castro manifestó al señor Andrade que le daba la ventaja de un mes más.

Llegó el primero de septiembre; no hubo crisis y el señor Castro reclamó los tabacos al señor Andrade. Envió éste la caja, pero escribió al señor Bergamín explicándole como por su culpa había perdido dicha caja de habanos y le reclamaba dos como castigo.

El señor Bergamín, contestó que no era fumador, por lo cual no remitía los tabacos; pero le ofreció un banquete como reparación por haber perdido la apuesta.

Y ayer quedó cumplida la promesa. El ministro de Hacienda obsequió a los señores Andrade y Castro, más a sus compañeros de gabinete que se hallan en Madrid, con el almuerzo que originó una humorada.

La única nota de carácter público que hubo en el banquete, es que fueron formulados propósitos de apuestas porque el señor Sánchez Guerra seguiría siendo Poder en la primavera próxima. Y no hubo ninguno que aceptara el reto.

### Receta culinaria

Ternera con patata moldeada.—Se asa un trozo de ternera por buena parte, después de haberla sazonado y mojado con tiras de jamón una vez usada la carne, se coloca en la fuente en que se ha de servir, cortada en lonjas finas. El jugo que haya dado, que estará con unas rajitas de cebolla que se habrán puesto junto con la ternera, se pasará por un colador, agregándole luego un poquito de caldo y una yema de huevo batida; ésta se echa fuera de la lumbre para que no se corte; se vierte todo sobre la ternera, que se adorna rodeándola con unas patatas moldeadas y fritas.

### LA SOCIEDAD DE LAS NACIONES

### La cuestión del desarme

Ginebra, 12.—En la discusión del informe de la Comisión del desarme, comenzó el representante inglés, señor Fisher, haciendo varias preguntas y consultas diversas acerca del aspecto del problema, principalmente sobre la consulta que debe hacerse para concluir los cuadros estadísticos.

El señor Jouvelet, representante de Francia, dijo que se hablaba de acuerdo

### POR TELEGRAFO

### LO QUE SE DICE DE LA SITUACION POLITICA

#### El Debate

Dice hoy El Debate que en opinión de algunos conservadores, el señor Sánchez Guerra se ha excedido tal vez al afirmar que el partido no apoyará ninguna solución que no sea presidida por él.

Afirmación tan rotunda, dicen, no se puede hacer, porque hay ejemplos como el de 1913 y los jefes no deben olvidar que el partido se separó de una jefatura por negarse ésta a un requerimiento de la Corona.

#### El Sr. Fernández Prida

A pesar de lo que hemos comunicado antes respecto a la resolución del señor Sánchez Guerra de que el actual Gobierno se presenta a las Cortes tal como está constituido, telegrafían de Oviedo que allí se da por seguro que el señor Fernández Prida saldrá pronto del gabinete.

El motivo de ello dicen que es su deseo de intensificar su intervención en la política asturiana, lo que le sería más difícil en las presentes circunstancias, si llegara a firmar el tratado con Inglaterra contra el que tanto disgusto hay en aquella región a causa de la cuestión de los carbones.

#### El Sr. Cambó

Refiere un periódico de la mañana que el señor Cambó ha visitado estos días las provincias gallegas.

El día 9 estuvo en Tuy, donde habló con varias personalidades acerca de cuestiones políticas.

### OTROS TELEGRAMAS

### España en Marruecos

Un bombardeo.—Los prismáticos del general Navarro.—¿Dónde está Abd el-Krim.—Visitando Dar Drius.—El temporal.

Madrid 13 (2 t). Meilla.—Unos aviones bombardearon los emplazamientos de los cañones de los rebeldes que hostilizan Dar Quebdani.

En el mar reina temporal. El Cónsul de Uda ha recuperado los prismáticos de campaña del general Navarro.

El hijo de Abd el-Kader para solemnizar el nombramiento de Caíd, que se ha otorgado a su padre, visitó a la corte, ocurriendo en metálico a los europeos e indígenas.

Ha circulado el rumor de que Abd el-Krim se encuentra en la cábila de Tessaum, tratando de reorganizar el harca sin resultado.

Ha convocado a una reunión a los jefes rebeldes.

El general Lozada y los coroneles Despujols visitaron a Dar Drius y Bufarkull.

Al llegar a esta última posición una bala de cañón moro cayó cerca de los excursionistas.

Nuestras baterías acallaron rápidamente el fuego rebelde.

A causa del temporal tuvo que regresar el vapor Gandía que llevaba un convoy a los prisioneros.

Explicando lo que ocurrió en el convoy a Axdir.

Madrid 13 (2 t). Meilla.—Se ha sabido que la semana anterior cuando el Gandía suspendió el convoy que iba a llevar a los prisioneros, se debió a que la mayoría de tripulantes se negaron a embarcar fundándose en falsas versiones.

La dotación fué sustituida por clases y marinos del cañonero Recalde, pues los tripulantes de aquel vapor se negaron a realizar el convoy. En el Gandía quedaron solamente el comandante del vapor y demás cargos que también marchan. Forman parte de la expedición los marinos de la compañía de Mar, los motores afeitos a la unidad «Coodrillo» Parón.

Sobre el rescate de los prisioneros.—El Raisunt.

Madrid 13 (2 t). Meilla.—A bordo del Bonifaz regresó el secretario particular del Alto Comisario señor Burguete, el señor Reparaz. Viene en nombre del Alto Comisario a comunicar a las familias de los prisioneros las excelentes noticias relativas al rescate de los prisioneros.

Ha traído varias cartas entre ellas una de la esposa del coronel Aranjó anunciándole que pronto podrá abrazar a su marido.

Añade que el Comisario llegará a Meilla el 20 del actual, acompañado de los señores Jordana y Castro Girona.

Permanecerá en Meilla dos o tres meses. Agregó que la sumisión del Raisunt es un hecho.

### Consecuencias del tratado con Inglaterra.

Esta tarde en los centros políticos de Madrid se ha hablado mucho de las consecuencias políticas que podría traer la actitud de la región asturiana frente al tratado de comercio próximo a firmarse con Inglaterra en lo relativo a la importación de carbón inglés.

Se dice que uno de los principales disgustos por la firma del tratado es el señor Argüelles, el cual como ministro de Fomento tendrá que sufrir las consecuencias de todo lo que ocurra.

Se afirma que el señor Argüelles ha conferenciado por teléfono con el señor Fernández Prida a fin de ver la manera de aplazar la firma de aquel tratado y de estudiar una fórmula para conciliar todos los intereses, pero esto se juzga cosa imposible.

Como los elementos hileros no cesan en su actitud porque la firma del tratado significaría una gran pérdida para aquella industria, es probable que el asunto traiga consecuencias políticas.

Algunos llegaron a decir que tal vez sea el ministro de Estado quien dimita y más después de haber sido objeto en Asturias de algunas manifestaciones de franco desagrado.

Otros aseguran que el señor Fernández Prida está comprometido a la firma del tratado y que quien probablemente dimitará será el señor Argüelles pues no puede soportar políticamente para el distrito que representa tan rudo golpe a sus intereses.

A título de información recogemos estas impresiones que como se ve contrastan con el silencio del Gobierno y con los optimismos manifestados por el señor Sánchez Guerra. Y como este ha asegurado que a primeros de Octubre tendrá el Gobierno al Parlamento para discutir todos los problemas pendientes se dice que no sería extraño que se aplazara la firma del tratado con Inglaterra y que uno de los primeros asuntos que se discutieran en las Cortes fuera este.

### La política

Sobre las concentraciones conservadoras.—«Diario Universal» contesta a «La Epoca».

Madrid 13 (11 n). El periódico órgano del Conde de Romanones, Diario Universal, en su editorial de hoy habla de las concentraciones conservadoras y de los artículos publicados por La Epoca, diciendo que no ha transcurrido aún una semana desde que vio a la luz pública aquel furibundo artículo publicado por el periódico órgano del partido conservador homogéneo, cuando ya tiene éste necesidad de apelar a los considerandos y distinguidos atenuadores.

«Quizás—continúa diciendo dicho periódico—el señor Sánchez Guerra, pasado el primer gesto de malhumor, habrá tenido que reconocer que las fusiones políticas han obtenido una eficaz acción, y que por ende, hoy, los grandes partidos, al pasar del Gobierno a la oposición suelen disminuir en forma atenuadora, que las esencias resquebrajadoras disimuladas durante la época de mando, se evidencian descaradamente apenas transcurren unas cuantas etapas en el camino de la oposición y que lo que parecía homogéneo se ofrece pronto como raso y dispar.»

Todo esto lo repetimos en este momento político, porque es caso obligado e innegable.

Lo recuerda muy bien el Sr. Maury, y quizá por ello ha hablado ahora de lo que viene hablando desde hace tiempo y siempre en el mismo sentido.

Debe recordarlo muy bien el señor Sánchez Guerra, que no fué, ciertamente de los que menos se destacaron cuando el partido conservador idóneo decidió llevar a vías de hecho, en su seno, al gran cisma por el que el señor Dato vino a ser el jefe y Sánchez Guerra el príncipe heredero.

### La concentración liberal

Madrid 13 (11 n). Esta tarde se ha seguido hablando del propósito de los jefes de la concentración liberal de reunirse a fines del actual para definir su actitud ante el momento político.

El expediente del general Picaso

Se sabe que el Gobierno ha recomendado a la Comisión parlamentaria que entienda en el expediente formado por el general Picaso, que sea la forma de que esté ultimado el dictamen para el día 15 de octubre.

La comisión, además de la reunión del día 21 celebrará otras para ver la forma de armonizar todos los criterios pues como la comisión la forman diputados de distintos matices.

Habrán diversas ponencias sobre el asunto en el Congreso.

### La reapertura de las Cortes

Un periódico dice saber que la reapertura de las Cortes está subordinada a la fecha en que será discutida la cuestión de Tánger.

### ECOS VARIOS

#### Un ministro de viaje

Madrid 13 (10 n). Pamplona.—En un auto llegó el señor Fernández Prida, quien visitó el Archivo Provincial.

Un periodista le saludó y le habló de los rumores que acoge la prensa relativos a que se encuentra disgustado por cuestiones políticas de Asturias, hasta el punto que se pensaba dimitir.

El señor Fernández Prida lo negó, diciendo que no existe motivo alguno, aunque yo, como representante de Asturias, claro es que me intereso por el bienestar de esa región.

Luego el señor Fernández Prida siguió su viaje a la histórica Colegiata de Romesvial.

Legará hasta la frontera francesa, regresando después a San Sebastián.

Desgracia en auto

Salamanca.—El automóvil de Sánchez Mejías que regresaba de una dehesa con Saier y varios ganaderos, arrolló a Manuel Hernández que estaba en la carretera arrojando otro auto.

#### El Rey irá a Bilbao

Bilbao.—El sábado se espera que llegará S. M. el Rey.

Asistirá a un Tedeum y luego a la clausura del Congreso de estudios vascos.

#### Incendio en la Alcohola Española

Madrid 13 (10'15 n). Alrededor de las cuatro de esta tarde en el despacho de la Alcohola Española situado en la calle de Carmen se estaba efectuando operación de trasiego de alcohol.

De un motor eléctrico que estaba en malas condiciones saltó una chispa que ocasionó un incendio a causa de la evaporación de alcohol.

Fué llamado inmediatamente el electricista Cándido Peña para que arreglara la avería del motor y mientras estaba trabajando en ello se reprodujo el incendio.

## ESCUELA CATOLICA ALEMANA

Lullio, 7 (Antes Claustro de San Francisco)

Esta Escuela abrirá sus clases el 1.º de Octubre. Se admiten alumnos, niños y niñas para Kindergarten (Jardines de la Infancia) y clases Elemental, Superior y de 2.ª Enseñanza. Hay también clases especiales de idiomas Alemán, Inglés y Francés. De Gimnasia Sueca y Rítmica, Labores y Corte para Señoritas.

Para matrícula e informes pueden dirigirse a la Directora

Doña María Mut de Garau

(Calle de la Cruz, 4—1.ª) todos los días de 12 a 18.

### La política

Sobre las concentraciones conservadoras.—«Diario Universal» contesta a «La Epoca».

Madrid 13 (11 n). El periódico órgano del Conde de Romanones, Diario Universal, en su editorial de hoy habla de las concentraciones conservadoras y de los artículos publicados por La Epoca, diciendo que no ha transcurrido aún una semana desde que vio a la luz pública aquel furibundo artículo publicado por el periódico órgano del partido conservador homogéneo, cuando ya tiene éste necesidad de apelar a los considerandos y distinguidos atenuadores.

«Quizás—continúa diciendo dicho periódico—el señor Sánchez Guerra, pasado el primer gesto de malhumor, habrá tenido que reconocer que las fusiones políticas han obtenido una eficaz acción, y que por ende, hoy, los grandes partidos, al pasar del Gobierno a la oposición suelen disminuir en forma atenuadora, que las esencias resquebrajadoras disimuladas durante la época de mando, se evidencian descaradamente apenas transcurren unas cuantas etapas en el camino de la oposición y que lo que parecía homogéneo se ofrece pronto como raso y dispar.»

Todo esto lo repetimos en este momento político, porque es caso obligado e innegable.

Lo recuerda muy bien el Sr. Maury, y quizá por ello ha hablado ahora de lo que viene hablando desde hace tiempo y siempre en el mismo sentido.

Debe recordarlo muy bien el señor Sánchez Guerra, que no fué, ciertamente de los que menos se destacaron cuando el partido conservador idóneo decidió llevar a vías de hecho, en su seno, al gran cisma por el que el señor Dato vino a ser el jefe y Sánchez Guerra el príncipe heredero.

### La concentración liberal

Madrid 13 (11 n). Esta tarde se ha seguido hablando del propósito de los jefes de la concentración liberal de reunirse a fines del actual para definir su actitud ante el momento político.

El expediente del general Picaso

Se sabe que el Gobierno ha recomendado a la Comisión parlamentaria que entienda en el expediente formado por el general Picaso, que sea la forma de que esté ultimado el dictamen para el día 15 de octubre.

La comisión, además de la reunión del día 21 celebrará otras para ver la forma de armonizar todos los criterios pues como la comisión la forman diputados de distintos matices.

Habrán diversas ponencias sobre el asunto en el Congreso.

### La reapertura de las Cortes

Un periódico dice saber que la reapertura de las Cortes está subordinada a la fecha en que será discutida la cuestión de Tánger.

### ECOS VARIOS

#### Un ministro de viaje

Madrid 13 (10 n). Pamplona.—En un auto llegó el señor Fernández Prida, quien visitó el Archivo Provincial.

Un periodista le saludó y le habló de los rumores que acoge la prensa relativos a que se encuentra disgustado por cuestiones políticas de Asturias, hasta el punto que se pensaba dimitir.

El señor Fernández Prida lo negó, diciendo que no existe motivo alguno, aunque yo, como representante de Asturias, claro es que me intereso por el bienestar de esa región.

Luego el señor Fernández Prida siguió su viaje a la histórica Colegiata de Romesvial.

Legará hasta la frontera francesa, regresando después a San Sebastián.

Desgracia en auto

Salamanca.—El automóvil de Sánchez Mejías que regresaba de una dehesa con Saier y varios ganaderos, arrolló a Manuel Hernández que estaba en la carretera arrojando otro auto.

#### El Rey irá a Bilbao

Bilbao.—El sábado se espera que llegará S. M. el Rey.

Asistirá a un Tedeum y luego a la clausura del Congreso de estudios vascos.

#### Incendio en la Alcohola Española

Madrid 13 (10'15 n). Alrededor de las cuatro de esta tarde en el despacho de la Alcohola Española situado en la calle de Carmen se estaba efectuando operación de trasiego de alcohol.

De un motor eléctrico que estaba en malas condiciones saltó una chispa que ocasionó un incendio a causa de la evaporación de alcohol.

Fué llamado inmediatamente el electricista Cándido Peña para que arreglara la avería del motor y mientras estaba trabajando en ello se reprodujo el incendio.

### El electricista sufrió graves quemaduras en ambas manos y en la mejilla izquierda.

Fué trasladado a la Casa de Socorro y desde allí al Hospital en gravísimo estado.

El dueño del establecimiento es don José González Feijoo que tenía asegurada la fábrica.

Por hallarse dicho establecimiento cerca de la Puerta del Sol, el suceso motivó gran aglomeración de público, por lo que del ministerio de la Gobernación tuvieron que salir guardias de seguridad a despejar.

### La apertura de las tribunales

El Subsecretario de Gracia y Justicia ha recibido varios ejemplares del discurso del Ministro que ha de pronunciar en la apertura de los tribunales.

El tema es «La Judicatura, las operaciones judiciales y medios prácticos para satisfacerlos».

## EXTRANJERO

### El Rey de Servia

Madrid 13 (11 n). Londres.—El Rey de Servia ha embarcado con rumbo a Paris.

### Agitación entre el ejército griego

Atenas.—Entre el ejército de Tracia se nota gran agitación con motivo de haberse solicitado la desmovilización de la marina.

### La guerra civil en Irlanda

Dublín.—Diariamente se tiene noticia de nuevas emboscadas por los rebeldes.

A unas tropas que desfilaban por la población se les arrojaron varias bombas.

Resultaron un militar muerto y varios paisanos heridos.

### Ofrecimiento aceptado

Ginebra.—La Sociedad de las Naciones acepta el ofrecimiento que ha hecho la Administración norteamericana de llevar socorros para asegurar durante cuatro meses el abastecimiento de los refugiados rusos que hay aun en Constantinopla.

La Administración americana ha hecho un donativo de 25 mil dólares para ayudar a la evacuación de esos refugiados.

La Sociedad de las Naciones y la cuestión de los Santos Lugares.

Ginebra.—Bajo la presidencia del señor Quinones de León se ha reunido el Consejo de la Sociedad de Naciones, ocupándose en la cuestión de los Santos Lugares.

Estaban presentes Lord Balfour por la Gran Bretaña, Hyman representante de Bélgica, Dagma al Brasil, Tangtsai fa a la China, Hancaux a Francia, el marqués de Imperia a Italia y el Vizconde de Ishi al Japón.

Lord Balfour pronunció un extenso discurso, recordando las resoluciones importantes adoptadas por el Consejo de la Liga durante la celebración de la sesión de Londres.

Anunció la presentación de un proyecto especial elaborado por el gobierno de la Gran Bretaña concerniente a la cuestión de los Santos Lugares.

Fideliendo la abdicación del Rey Constantino.

Londres.—Las colonias griegas en Inglaterra y Estados Unidos celebran actualmente mítines y publican proclamas en las que se pide la inmediata abdicación del Rey Constantino, cuya labor declaran funesta para Grecia y la inmediata reposición en el poder de Venizelos que lo consideran el único político que puede salvar la actual situación.

### D'Annunzio o restablecido

Paris.—D'Annunzio se encuentra restablecido totalmente de las lesiones que sufrió en la caída, habiendo reanudado su vida normal.

### A Argelia

Paris.—El mariscal Franchett d'Esperey marcha hoy a Argelia.

### Noticias de Portugal

Se preparaba un atentado contra el jefe del Gobierno.—¿Estallar la revolución?

Madrid 13 (11 n). Los periódicos de esta capital reproducen las noticias recibidas desde Vigo, diciendo que, según parece, informes fidedignos tendidos directamente de Portugal aseguran que la policía de Lisboa ha recibido confidencias en virtud de las cuales pndo descubrir un atentado que se preparaba contra el Presidente del Consejo de Ministros de la veína nación.

Con tal motivo, se practicaron numerosas detenciones, habiéndose reforzado la guardia personal del jefe del Gobierno.

Signen latentes los temores que se abrigan de que estalle una nueva revolución.

A la Marina y al Ejército se les ha ordenado que estén preparados en todo momento.

FABRA



TILLAS

la temporada de oto...

na para niños pobres...

RES. Su historia, sus...

de Inca

de Palma

Table with 2 columns: Date/Time and Amount

de Palma

Academia EINSTEIN

Ciencias - Letras - Derecho

2.ª ENSEÑANZA

y preparación a oposiciones a Cuerpos del Estado

Informes: al Director D. Francisco Barceló y Gaimari, Sindicato 124, 2.ª

Cocinas para Carbón y Leña

PRECIOS ESPECIALES FABRICACION EXTRA

CASA BUADES, Mijas 12 y 16, Palma de Mallorca

ACADEMIA TELEGRAFOS CORMENZANA

Rambla 45, Frente Instituto

PLAZA DE TOROS DE PALMA

Gran función para el domingo 17 de Septiembre, a las 4 de la tarde

4 HERMOSOS NOVILLOS 4

POR LOS VALIENTES NOVILLEROS

España y Marino Charlot

Las Señoras solamente pagarán media entrada.

Asistencia Palmesana

Grandioso acontecimiento artístico. Colosal programa de Cine

Los únicos funciones para los días 16 y 17 del corriente. Debut de la notable atracción

LOS CRESPIES

De la que forma parte el aplaudido barítono mallorquín BARTOLOME MARTINEZ. Detalles por programa.

Mas Telegramas

ECOS VARIOS

Audiencias regias

Madrid 13 (9 n.)

San Sebastián.—El Rey recibió una larga audiencia militar.

También recibió al señor Royo Villanova y otras personalidades.

Salida de buques

San Sebastián.—A las 10 de la mañana zarparon para el Ferrol los coraceros España y Marqués de la Victoria.

El crucero inglés Cutacoo y el acorazado portugués Vasco de Gama marcharán también a sus respectivas bases.

Los submarinos Nám. 4 y 5 marcharán mañana al Ferrol.

La salida de los buques obedece al fuerte temporal.

Cambó a Portugal

Vigo.—Ha marchado a Portugal el señor Cambó, en su yate propio.

Dijo a los periodistas que no quería hablar de política.

Intoxicados

Jerez.—Debido a haber bebido leche en malas condiciones han resultado intoxicados más de 20 personas, algunas de ellas están graves.

La leche de la lechería donde fué expandida la leche, ha sido detenida.

Trabajo reanudado

León.—Han reanudado el trabajo los obreros del ramo de la construcción.

El obrero que fué herido en el atentado del domingo sigue gravísimo.

Toros en Salamanca

Salamanca.—Se ha celebrado la segunda corrida de feris.

La tarde estuvo un poco desapacible. La entrada fué mediana.

Se toros: ocho dihos, 4 de Villamarta y 4 de Peñarica.

Sañeti veroniqué bien. Con la muleta dió unos cuantos naturales buenos.

Mató a su primero tras una faena breve que le valió muchas palmas.

Sufrió una caída.

En su segundo fué muy aplaudido. Dió un pinchazo bueno; después una tendida, saltando rebobado.

Acabó descabellando.

Sanchez Megias lanzó muy embarrado; en banderillas estuvo superior. Con la muleta hizo una faena soa. Acabó al biho de un pinchazo mediano.

En su segundo estuvo superior durante toda la lidia. Se le concedió la oreja.

Cicuelo gustó mucho.

Tanto con el capote como la muleta hizo maravillas, ovacionándole constantemente el público.

Jacos que fueron a la [Argentina] a buscar trabajo y vuelven sin haberlo encontrado.

La «Gaceta»

Madrid 13 (11 n.)

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Que sea suprimido para las minas de carbón el impuesto del 3 por ciento.

Que subsista la exención del impuesto de transportes para los carbones minerales incluidos el oak y el de maderas finas, comenzando a regir estas exenciones el día 1.º de Octubre.

Que se admitan a exámen de aptitud para ingreso en el cuerpo de Contadores provinciales y municipales a cuantos opositores acrediten hasta el 30 del actual que depositaron en Correos antes del 13 de los corrientes la respectiva instancia solicitando tomar parte en los exámenes, y que los solicitantes que no hayan acompañado a la referida instancia los documentos necesarios pueden presentarlos hasta el día 30.

Los dos desgraciados fallecieron, poco después, a consecuencia de las heridas recibidas.

El Rey ofrece un banquete

San Sebastián.—Esta noche en el Hotel Continental el Rey ofrece un banquete a los propietarios de los caballos que tomaron parte en las carreras.

Asistirá 70 comensales.

El carbón de Asturias.—Las peticiones de los mineros acordadas en la última Asamblea

Oviedo.—La Junta Ejecutiva regional ha telegrafado al diputado señor Alvarez Valdés, pidiéndole con urgencia noticias sobre la actitud del Gobierno ante las encuestas tomadas en la Asamblea celebrada últimamente, principalmente contra el tratado con Inglaterra, con el fin de obrar en consecuencia, arreglándose a la conducta seguida por su propio gobierno.

Dicha Junta, además ha telegrafado al Presidente del Consejo de Ministros notificándole el comienzo de su actuación, expresándole su confianza de que será atendida la legítima aspiración de Asturias a fin de evitar que se hayan de cumplir los acuerdos adoptados.

Dicho que sobre estos asuntos figuran los siguientes:

Declarar el boicot a los periódicos madrileños que hacen campaña en contra de los intereses asturianos, y el compromiso formal adquirido por parte de los comerciantes, de no adquirir géneros catalanes cuyas fábricas no consuman carbón asturiano.

Más del conflicto de Asturias.—Cierre en señal de protesta

Gijón.—El comercio de esta población cerró ayer sus puertas durante tres horas en señal de protesta contra el tratado de comercio Anglo-Español por el que se autoriza la importación de un millón de toneladas de carbón inglés, con escaso gravamen.

La corrida de Zamora

Zamora.—Con una entrada mediana se ha celebrado la anunciada corrida, lidiándose toros de Vozorga.

Fortuna veroniqué bien. Con la muleta estuvo muy valiente.

Después de un pinchazo cobró una buena estocada que le mereció una ovación.

En su segundo estuvo regular. Terminó con una estocada superior.

El público pidió se le concediera la oreja.

Nacional estuvo mal en su primero, siendo abroncado.

En su segundo, enmendó algo.

Valencia II estuvo vulgarote, siendo pitado.

Nacional II estuvo superior concediéndosele la oreja de su primero.

Del extranjero

Lo que dice un redactor de «La Tribuna»

Madrid 13 (10 n.)

Roma.—Un redactor de «La Tribuna» ha celebrado una entrevista con el jefe kemalista Amid Bey quien ha dicho que a ocupación de Constantinopla por los aliados debe cesar cuando Turquia obtenga la paz por la cual lucha.

Los turcos no permitirán que se les humille y reclamarán la absoluta independencia.

Inglaterra, añadió, debe decidirse a ir retirando sus tropas, pues las condiciones que pondremos y que sean favorables los territorios de Anstolia y Tracia. Mientras tanto no nos atrevemos a ningún arreglo.

FABRA.

De Barcelona

Embarque de tropas para Africa

Barcelona 14 (5 m.)

A las cuatro y cuarto de la tarde de ayer, zarparon de este puerto los vapores Navarra y Poeta Atolas de la Transmediterránea.

Desde las dos de la tarde estaba el muelle de Barcelona abarrotado de público a duras penas contenido por una doble fila de policías a pie y a caballo que impedía la entrada al andén lateral de la Estación Sanitaria Marítima donde estaban atracados los buques citados.

Sucesivamente fueron llegando en correcta formación las fuerzas expedicionarias.

Las bandas de Vergara y Alcantara situadas al costado de los buques se alternaban en tocar arosos paso-dobles.

A las tres y media y terminado el embarque de las tropas, que se hizo con un orden perfecto, se permitió la entrada al público que en pocos momentos llenó el andén, cruzándose entre los soldados expedicionarios que estaban acomodados en la borda de los buques y encaramados por palos, saludos y despedidas comovedoras.

A las cuatro y cuarto se dió la orden de partir y al apartarse del muelle los dos buques las dos bandas militares tocaban la Marcha Real que el público oyó descubiertos y los soldados vitoreando a España.

Los buques surtos en el puerto que

estaban empavesados dejaron oír sus alarabas al paso de los buques que en los cuatro y media cruzaban la boca del puerto rumbo a Melilla.

El comisario García Quiza es agredido por tres desconocidos

El comisario de policía jefe de la Delegación del distrito de la Lonja señor García Quiza fué en las primeras horas de la madrugada de ayer víctima de una agresión en la calle de Balines, cruce con la de Mallorca.

Poco después de la 1.ª salida de la Delegación acompañado del inspector señor León y al hallarse frente al Principal Palacio se separaron, tomando el comisario un tranvía de la línea Ramblas-Gracia.

El señor García Quiza pudo observar que al subir al coche le seguían tres individuos que se quedaron en la plataforma posterior.

Al descender en el Paseo de Gracia, cruce con la calle de Mallorca, se fijó de nuevo el señor García Quiza en los tres individuos que también se apartaron de él.

Al llegar el comisario a la calle de Balines, dos de los desconocidos se le adelantaron para cortarle el paso y conseguido esto, descargaron contra él un tremendo golpe con una gruesa porra de hierro.

El señor García cayó desvanecido al suelo y los agresores emprendieron la fuga por la calle de Mallorca, en dirección, según se asegura, a las Arenas.

El vigilante y el sereno del barrio secundados por algunos transeúntes recogieron al agredido y le prodigaron los primeros auxilios.

Al principio se creyó que se trataba de un atraco, pero no fué así, pues el comisario nada halló a faltar, de cuanto llevaba al salir de la Delegación.

Fué el agredido trasladado a su domicilio donde los facultativos le apreciaron una extensa contusión en la cabeza, efecto del golpe recibido, y una herida en una pierna que él mismo se produjo al caer sin sentido al suelo.

Ni en el Gobierno civil ni en la Jefe Superior de Policía se ha dado noticia alguna a la prensa relacionada con este hecho.

Por unos despidos

Se han declarado en huelga 104 obreros de la fábrica de vidrio de los señores Roder, hermanos, como protesta por haber sido despedidos del trabajo dos compañeros.

Quedan trabajando en la fábrica 43 obreros.

Huelga

Por unas diferencias acerca de las condiciones de trabajo, se han declarado en huelga los obreros de la fundición de hierro, «La Siderúrgica Española».

La gente de teatro

Los apuntadores presentaron ayer mañana un escrito en el Gobierno civil notificando que desde mañana (hoy), dejan plantada la huelga por no acceder las empresas a las demandas de mejora que les tienen hechas.

Como es sabido, tampoco aceptan los empresarios las bases de los tramoyistas, fundándose, según parece, en que de concederlos alargarían las demás dependencias formularían también peticiones de mejora que acabarían de hacer ruinoso e insostenible un negocio que es de héroes arrotstrar.

Se asegura que los tramoyistas y maquinistas han acordado aplazar el plantamiento del conflicto y modificar las reclamaciones presentadas.

La huelga acordada por el «Sindicato de Actores», para mañana, sólo afectará según se asegura, a los teatros Goya, Nuevo y Victoria.

La representación de «Marina», al aire libre

Está siendo objeto de muchos, variados y pintorescos comentarios el que hayan resultado inútiles todos los esfuerzos por representar al aire libre Marina en el mismo lugar de acción que Camporós marcase a su obra, o sea el pabellón de Lorea.

El segundo intento hubo de suspenderse porque un temporal destruyó el escenario construido en la playa. En vista de este segundo fracaso, el Ayuntamiento publicó un bando fijando plazo para la devolución del importe de las localidades y anunciando el desestimiento definitivo de representar Marina.

Del asalto de un tren

Ayer tarde, a última hora, se constituyó en la carcel celular el juzgado de Barcelona que instruya las diligencias con motivo del asalto del tren obrero.

Dada la reserva con que este asunto se lleva y sobre todo, teniendo en cuenta el número de detenidos que por el asalto del tren hay en la carcel, es difícil precisar cuáles fueron los presos interrogados por el digno señor Juez.

No obstante teniendo en cuenta algunos datos que hemos podido recoger, no es aventurado asegurar que se procedió a un reconocimiento en rueda de presos de dos sujetos llamados José M.ª Botella y José Eranacs Jarqués.

El resultado de esta diligencia no hemos podido conocerlo.

Alcance de la tarde

Nada ocurrida

Madrid 14 (11 m.)

Un periódico dice que a pesar de los anuncios, nada ocurrirá por ahora en política, salvo una contingencia fallimante, que no se espera, como lo demuestra que siguen ausentes de Madrid los prohombres políticos. Además, la amplia combinación de Gobernadores que parece ha firmado el Rey, aparte de que las Cortes no funcionarán hasta el 25 de octubre, hay tiempo sobrado para que se despejen las incógnitas.

De arribada

Ferrol.—Ate el temor de un temporal, han entrado de arribada tres vapores ingleses, uno de ellos con averías.

Regreso del Presidente

Se dice que el Presidente no regresará a Madrid el día 18 como se dijo, sino el 23 o 24 del actual.

La Junta de Aranceles y Valencianes

El día 21 del actual se reunirá la Junta de Aranceles y Valencianes para estudiar el tratado comercial con Inglaterra y para emitir informe.

Probablemente la discusión será laboriosa por los numerosos intereses afectados.

El acuerdo del tratado pasará luego a la Junta de Protección a la Industria Nacional.

Los informes de ambos solo tienen carácter consultivo.

Contra la importación de carbón inglés

Oviedo.—En el tren correo marcharon a Madrid el Presidente de la Patronal de Minería y la Comisión nombrada para gestionar la solución del problema hullero.

Hoy volverá a reunirse el Comité ejecutivo de la Junta de defensa de los intereses de Asturias.

Suspensión de pagos

La Gaceta publica una Real orden disponiendo que los expedientes de suspensión de pagos comerciales de sociedades mercantiles que no estén concluidas en el artículo 930 del Código de Comercio, se tramiten con arreglo a lo que se establece en esta ley.

Grandes tormentas en Alicante

Campos arrasados.—Vuelco de un automóvil.—Dos de sus ocupantes, muertos ahogados.

Madrid 14 (1 t.)

Alicante.—Noticias de toda la provincia asecan que en ella se ha desencadenado una furiosa tormenta.

En el término de Pinoso una ola de pedruzcos destruyó todo el arbolado.

En el término de Villena los campos han sido arrasados por el agua, causando grandísimos destrozos.

La corriente voló un automóvil guiado por don José Somillel y en el que iban su esposa, una sobrina y una criada.

La sirvienta y la sobrina del propietario del automóvil murieron ahogadas, siendo los cadáveres arrastrados por el agua.

La esposa del señor Somillel resultó con heridas de consideración.

El automóvil, que quedó destrozado, fué arrastrado por la corriente mas de 200 metros, quedando, por fin, atrancado entre unos árboles.

El cadáver de la criada apareció completamente destrozado. Cerca del pueblo de Conti, lugar que dista más de 20 kilómetros del lugar del suceso fué encontrado el cadáver de la niña.

Combinación de gobernadores

Lo que se dice

Madrid, 14 (11 m.)

Se dice que la anunciada combinación de Gobernadores es consecuencia de la actuación de éstos en el conflicto de Correos.

Se asegura que en el largo despacho de ayer en San Sebastián del Presidente con el Rey, se debió a firmar esta combinación, diciéndose que es extensa y que abarca 14 provincias.

Cosán de Gobernadores los de Coruña, Segovia, Salamanca, Badajoz y Almería.

A Coruña irá el jefe de ejército señor Losada y Segovia el señor conde de Creixell.

Parece que el exgobernador señor Llasera se le destina a Pontevedra.

El resto de la combinación parece se reduce a traslados.

Lista de la combinación

Madrid 14 (2 t.)

(Urgente)

El Ministro de la Gobernación señor Pinós este mediodía ha facilitado la siguiente lista de Gobernadores que ha firmado el Rey en San Sebastián.

De Alava, D. Raimundo Montis Allendealazar.

Alicante, D. Francisco Baroa.

Almería, don Manuel Luna.

Avila, don Juan Teobaldo González.

Badajoz, D. Ricardo Acosta Ortega.

Burgos, D. Luis Argüelles.

Cáceres, D. Felipe Rufá García.

Córdoba, D. Luis Grande Baudeson.

Cuña, D. Francisco Martín Moreno.

Jaca, D. Antonio Lorea Lorea.

León, D. Ricardo Terradas Pla.

Lérida, Angel Zarita Vergara.

Oviedo, D. Eduardo Rosan.

Pontevedra, D. Emilio Lloreda.

Salamanca, don Agustín Van Bauber-guen.

Segovia, don Vicente Logariga.

Tarazona, don Javier Ramírez Orne.

Valadolid, don Ramón García Noboa.

FABRA

Deportivas

Futbol.—Los encuentros «Pro Vercelli» y «F. C. Barcelona»

Se han esperados con gran expectación en toda Cataluña los dos partidos que deben celebrarse los días 16 y 17 en Barcelona entre los equipos campeones de Italia y España.

Los campeones de Italia mandan su primer equipo completo, de legítima fama alcanzada en disputados encuentros con los más notables clubs europeos, siendo para ellos un timbre de legítimo orgullo el haber empatado el pasado junio con el «Liverpool», uno de los más formidables equipos profesionales ingleses.

Por su parte el «Barcelona» alineará sus mejores elementos con el fin de mantener inólumbe el honor del futbol catalán en la memorable contienda que van a celebrar los dos campeones.

Por la excepcional importancia de estos elementos prometemos a nuestros lectores los principales detalles de los mismos.

El «Español», inaugura también su temporada de partidos internacionales

Al decir de su directiva, será la próxima temporada del «Español» pródiga en encuentros sensacionales.

Para los días 16 y 17 del actual (los mismos días de los partidos del «Barcelona») ha concertado sendos partidos con el once «Imperio Lisboa» notable equipo portugués.

Daremos igualmente los resultados.

Partidos en Cataluña

Día 8 «Martineño» y «España» empataron a 2 goals, siendo un partido para salir del paso; sañeta en su transcurso y tragicomedia al final.

El «Júpiter» y el «Español» empataron a 0 goals, quedando, por consiguiente, sin adjudicar la preciosa Copa «Barcelona», que se disputaban. El equipo del Real, no obstante sus «reforzos» de postín, no puede con equipos del grupo.

Día 10.—El «Barcelona» venció al «Júpiter» por 3 a 0.

El «Tarras» batió al «Español» por 4 a 2

